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DEFENSA DE LA 19640

Catastro municipal registró un nuevo plano para el macizo 186, del 
barrio Provincias Unidas, compuesto por 26 parcelas, otorgándole una 
nomenclatura definitiva.

PARA STEFANI, 
DE LOREDO 
ES “OTRO 
CARADURA”

ESTUDIANTES 
PUEDEN ACCEDER 
A BECAS EN 
FOTOCOPIAS

Desde el sector esperan que se avance con el proyecto que declara la emergencia en 
el sector. “O se hace algo o quebramos directamente”, expresaron algunos 
pescadores.

UNA REFLEXIÓN SOBRE LOS DESAFÍOS 
MEDIOAMBIENTALES EN TIERRA DEL FUEGO

EXPECTATIVA DE PESCADORES ARTESANALES POR 
EL PROYECTO QUE DECLARA LA EMERGENCIA
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OCÉANOS

NUEVO PLANO
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LEGISLATURA

PÁG.  6

El 8 de junio se celebra el Día Mundial de los Océanos. Desde el CONICET compartieron 
perspectivas sobre el estado de nuestros mares, y el grave problema con 
los microplásticos.

INSÓLITO PEDIDO DEL 
SUTEF: 400% DE AUMENTO
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Si bien el Ministro de Economía Francisco Devita afirmó que el reclamo es 
legítimo, aclaró que la situación financiera de la provincia no 
permite tal incremento. PÁG.  4

La propuesta está destinada a 
jóvenes desde los 12 hasta los 
29 años. Consta de becas de 
fotocopiado para estudiantes de 
nivel secundario de 400 copias 
por persona y por cuatrimestre.

RÍO GRANDE

El diputado fueguino del PRO 
Héctor Stefani, cuestionó 
duramente a su par de la UCR 
Rodrigo De Loredo, quien volvió a 
pedir la revisión de la promoción 
industrial, en el debate por la 
reforma jubilatoria.

AVANZA LA REGULARIZACIÓN DE
TIERRAS EN TOLHUIN

PÁG.   3

PÁG.  4
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DEFENSA DE LA 19640: PARA STEFANI, DE LOREDO 
ES “OTRO CARADURA” 

El diputado nacional por Tierra del 
Fuego, Héctor ‘Tito’ Stefani, en el mar-
co del debate legislativo, ha lanzado 
una enfática defensa de su provincia 
en medio del acalorado debate legis-
lativo sobre la Ley 19640 y su poten-
cial impacto fiscal. Stefani dialogó con 
FM Master’s, y no dudó en cuestionar 
duramente a algunos de sus colegas 
parlamentarios, en especial al cordo-
bés Rodrigo De Loredo.

“De Loredo es un caradura”, afir-
mó Stefani, enfatizando la necesidad 
de proteger los intereses de Tierra del 
Fuego. El diputado señaló que, tarde 
o temprano, se aprobará algún pro-
yecto relacionado con la Ley de Bases 
o el paquete fiscal, ya que le parece 
importante brindarle herramientas 
de gobernabilidad al Gobierno nacio-
nal. Sin embargo, estos proyectos han 
generado inquietud en la provincia, 
principalmente en cuanto a si estas 
normativas afectarán la Ley 19640 y 

CONGRESO NACIONAL

La posible sanción de la Ley Bases y el paquete fiscal, preocupa en Tierra del Fuego. Aunque aseguran que ni ganancias ni la 19640 
se tocan, llaman la atención los dichos de diputados que atacan el régimen fueguino.

si repercutirán negativamente en el 
tema de ganancias.

Si bien aseguran que no corren pe-
ligro, la duda surge por la instalación 
en el discurso de algunos parlamen-
tarios, como el caso de Rodrigo De 
Loredo de Córdoba, o López Murphy. 
En este contexto, Stefani subrayó la 
importancia de defender la posición 
de Tierra del Fuego en el ámbito me-
tropolitano.

“Hay una concentración de po-
der en el AMBA que a los argentinos 
nos cuesta 3.3% del PBI, que hace 75 
años vienen poniendo las provincias 
con sus recursos”, cuestionó Stefani, 
y consideró desproporcionada la re-
lación del número de habitantes de 
Buenos Aires y recursos. “Nosotros 
somos 2 millones de habitantes en la 
Patagonia, contra 10 millones de per-
sonas que viven acá en un cuadradi-
to”, agregó.

Stefani también denunció un 

fuerte lobby empresarial contra los 
empresarios de Tierra del Fuego, atri-
buyendo esta situación a “decisiones 
mezquinas, personales, erróneas que 
nos llevaron a la Argentina a estar 
como estamos”. Reconoció que, aun-
que la provincia ha cometido errores 
y tomado malas decisiones, la Ley 
19640 sigue siendo una política pú-
blica defendible que ha beneficiado 
a Tierra del Fuego durante cinco dé-
cadas.

“La única Ley que se puede defen-
der es la Ley 19640, que hace cinco 
décadas que la Argentina la aplica 
como una política pública y estamos 
batallando sobre cómo la defende-
mos”, señaló. Stefani hizo un llamado 
a la acción: “Yo creo que hay que za-
patear acá, en los escritorios, hay que 
hablar, hay que protestar, hay que de-
cir y hay que aumentar la apuesta”.

Stefani mencionó que la provincia 

no recibe subsidios como otras pro-
vincias, y que este es un error concep-
tual común entre algunos parlamen-
tarios, entre ellos De Loredo a quienes 
“se los expliqué 300 veces” pero “es fá-
cil pegarle a Tierra del Fuego que está 
a 3.200 km de distancia, son 200.000 
habitantes. A veces se comen algún 
cachetazo”, declaró Stefani.

En cuanto a la defensa de la pro-
vincia en el Congreso, Stefani adelan-
tó que está preparando una defensa 
exhaustiva para evidenciar todos los 
subsidios que reciben otras provin-
cias y concluyó: “La vamos a decir en 
los 5 minutos que tenemos en el Con-
greso donde el tema va a ser la ley de 
marcas y nosotros vamos a hablar de 
Tierra del Fuego”. También destacó 
la creciente conciencia en Tierra del 
Fuego sobre este tema, donde polí-
ticos, empresarios y dirigentes están 
comenzando a unirse y a hablar con 
un tono y sentido común.
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Son más de 150.000 bolsones de 
plástico industrial sin medidas de se-
guridad ni habilitación en un predio de 
Ushuaia. Esto generó una fuerte polé-
mica entre las autoridades municipales 
y provinciales.

Hace algunas semanas, se difundie-
ron imágenes aéreas que mostraban un 
depósito a cielo abierto de bolsones de 
polietileno en Ushuaia. Este hallazgo 
reveló más de 150.000 bolsones de plás-
tico industrial acumulados sin medidas 
de seguridad ni habilitación adecuada 
en un predio ubicado a la entrada de la 
ciudad. 

La dispersión de restos plásticos 
contamina directamente el bosque cir-
cundante, afectando las aguas del Río 
Olivia y del Canal Beagle. En este con-
texto, Jorge Herrera, secretario de Hábi-
tat y Medio Ambiente de la Municipali-
dad de Ushuaia, ofreció su perspectiva 
en FM Master’s sobre las competencias 
pertinentes, enfatizando la necesidad 
de un trabajo conjunto.

“Las habilitaciones de las activida-
des comerciales estaban vigentes y no 
corresponden a Medio Ambiente. No 
somos autoridad de aplicación. Eso co-
rresponde a Industria y Comercio, son 
habilitaciones comerciales y entiendo 
que estaba habilitado. No sé si como 
acopio a cielo abierto, ahí ya no te sa-
bría decir”, explicó Herrera.

El funcionario insistió en la im-
portancia de la colaboración interins-
titucional para abordar la situación. 

“Vamos a trabajar desde todo lo que 
podamos colaborar desde Ambiente 
y con los entes que tengan que inter-
venir. Inclusive, por ejemplo, el tema 
de los bosques, la autoridad de apli-
cación es la Provincia. Lo que prime-
ro se nombra es el medio ambiente, 
pero las autoridades de aplicación, 
entre otros entes municipales y pro-
vinciales, tienen que ver. Nosotros 
vamos a colaborar en todo lo que po-
damos”, afirmó.

Herrera subrayó la necesidad de 
que los entes responsables asuman 
sus competencias para resolver el 
problema. “Tendrán que tomar el 
asunto entre sus manos los entes que 
lo tengan que tomar. Yo estoy para co-
laborar en todo lo que podamos. Pero 
no soy yo quien tendría que hacer esa 
reunión, pero si me tengo que po-
ner a ver si nos podemos reunir para 
darle una solución, por supuesto que 
estoy a disposición. No tengo ningún 
tipo de problema, me llevo bien con 
todas las áreas no solamente muni-
cipales, sino provinciales”, concluyó.

La acumulación de plásticos in-
dustriales en un predio sin las de-
bidas autorizaciones y medidas de 
seguridad ha puesto en evidencia la 
necesidad de una acción coordinada 
entre las autoridades municipales y 
provinciales para proteger el medio 
ambiente y asegurar que este tipo de 
situaciones no se repitan en el futuro.

EXPECTATIVA DE PESCADORES ARTESANALES POR EL 
PROYECTO QUE DECLARA LA EMERGENCIA EN EL SECTOR

En los últimos días, la situación de 
los pescadores artesanales ha gene-
rado una creciente preocupación, ya 
que enfrentan una serie de desafíos 
que amenazan su sustento. Según sus 
testimonios que llegaron por mensa-
jes a FM Master’s, “o se hace algo o 
quebramos directamente”, en refe-
rencia a la urgencia de que la Legis-
latura provincial trate en la próxima 
sesión el proyecto presentado por el 
legislador Matías Lapadula quien co-
mentó cómo está el panorama.

Lapadula habló sobre la importan-
cia de avanzar con la iniciativa: “Estoy 
preocupado porque entiendo la situa-
ción que está atravesando el sector 
y los pescadores. Es su sustento, su 
medio de subsistencia”. Sin embargo, 
hasta ahora no se ha avanzado debido 
a la falta de reuniones de las comisio-
nes pertinentes. El legislador señaló 
que “trataremos de conversar en estos 
días previos a la sesión con mis padres 
para tratar de ver si se puede avanzar 
en ese sentido y poder sancionar o, de 
última, que propongan alguna modi-

Varios pescadores artesanales esperan con expectativa la próxima sesión legislativa para avanzar en el proyecto presentado por 
Matías Lapadula. “O se hace algo o quebramos directamente”, expresaron algunos pescadores.

ficación si consideran necesaria, pero 
sí avanzar y tratar de aprobar este 
proyecto”.

La necesidad de aprobar el pro-
yecto es clara para Lapadula: “En-
tiendo que hay un problema, que es 
una necesidad que tiene hoy nues-
tros pescadores artesanales”. Ade-
más, recordó que la Legislatura ya ha 
sancionado normas para declarar la 
emergencia en otros sectores, como 
el sector comercial. “Es necesario y 
vamos a hacer todo lo posible para 
que sea tratado y si sea aprobado en 
la próxima sesión”, aseguró.

La situación es grave y afecta a 
pescadores en distintas regiones, 
quienes enfrentan problemas eco-
nómicos y regulatorios. “A mí me han 
llamado muy preocupados pescado-
res de Almanza, pescadores que están 
muy afectados, no solamente por la 
situación económica y por el aumen-
to de las tasas que tienen que pagar 
para desarrollar su actividad, que fue 
un aumento bastante alto que mul-
tiplica por 10 la tasa que venían pa-

LEGISLATURA PROVINCIAL

gando, sino que también están afec-
tados por situaciones que, quizás, son 
ajenas a lo que es lo económico, pero 
que traen problemas como es la veda, 
por ejemplo, de la pesca de centolla 
que ha puesto muchos pescadores ar-
tesanales en una situación muy vul-
nerable”, explicó Lapadula.

La problemática va más allá de 
la sanción de una ley. Los pescado-
res necesitan una solución integral y 
sostenible. “Necesitan, no solo la san-
ción de una norma, de una ley que los 
ampare, que de alguna solución o al-

guna ayuda para el problema que hoy 
están pasando, sino también que nos 
pongamos a trabajar todos en tener un 
plan de desarrollo del sector para que 
crezca, se pueda consolidar y sea una 
actividad económica importante en 
nuestra provincia”, concluyó el legisla-
dor.

Las expectativas están puestas en 
la próxima sesión legislativa, donde se 
espera que el proyecto de ley avance 
y proporcione el alivio necesario para 
los pescadores artesanales, cuyo futuro 
depende de estas decisiones cruciales.
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El ministro de Economía de la provincia, Francisco Devita, aclaró su postura sobre el reclamo salarial docente, teniendo en cuenta la 
situación financiera de la provincia.

DEVITA EXPLICÓ SU POSTURA SOBRE EL 
RECLAMO SALARIAL DOCENTE

Francisco Devita, ministro de Eco-
nomía de la provincia, aclaró su posi-
ción respecto del reclamo del sector 
de docentes en cuanto a los salarios, 
a partir de declaraciones en medios 
locales. El ministro habría dicho que 
el reclamo salarial es poco realista; sin 
embargo, en el contexto de una entre-
vista por FM Master’s, aclaró que no in-
valida el reclamo, sino que la situación 

POLÉMICA

nera yo invalido un reclamo salarial, lo 
que digo es que, partiendo de $251 mil 
en un cargo en el mes de diciembre, tra-
tar de que yo llegue en el mes de julio 
a un millón de pesos, lo veo muy difícil 
porque implica un 400% de incremento 
salarial en un contexto por demás com-
plicado”.

El ministro subrayó que “lo único 
que intenté hacer es explicar que no in-
validaba el reclamo, que era muy respe-
tuoso de los sindicatos, que estaba tra-
bajando con todos los sindicatos desde 
diciembre. Siempre rescaté la buena 
predisposición de todos para entender 
la situación financiera y presupuestaria 
de la provincia, pero verdaderamente 
estoy en una situación de imposibili-
dad para dar un 400% de incremento en 
seis, siete meses. Eso fue lo único que 
expliqué”.

En referencia a la cobertura mediá-
tica, Devita comentó: “El titular de los 
diarios donde dicen que yo pienso que 
es un reclamo que no estoy de acuerdo, 

que es un exceso, yo jamás dije eso. No 
me parece que el titular sea un reflejo 
de lo que yo dije”. 

El ministro añadió: “Lo que dije fue 
en un contexto en el cual dije que me 
parecía que solicitar un millón de pesos 
era más bien algo declamatorio hacia 
dónde se quiere llegar y que sería poco 
realista que yo pueda pagarlo. Además, 
soy docente. Entiendo que un docente 
no trabaja solamente cuatro horas fren-
te al aula, sino que planifica, da clases, 
corrige. No vivo una realidad paralela”.

Por otro lado, Devita comentó que, 
según “los informes que me llegan de 
transparencia y de los salarios mínimos 
de cada uno de los escalafones, no vi ese 
valor en ninguna jurisdicción. Cada ju-
risdicción también es distinta. Nosotros 
tenemos una realidad también con un 
costo de vida más elevado, por eso no 
invalido el reclamo. No me quiero com-
parar, por ejemplo, con una jurisdicción 
del noroeste del país porque el costo de 
vida es distinto”.

financiera de la provincia no permite 
un incremento del 400%.

“Hubo algunos titulares que no ex-
presaron lo que yo mencioné específi-
camente en la nota donde, lo primero 
que hice fue no invalidar el reclamo 
salarial”, expresó Devita. “Me encanta-
ría pagar un millón de pesos de sueldo 
mínimo a todos los empleados, no sola-
mente a los docentes. De ninguna ma-

EL MUNICIPIO LANZA LAS 
BECAS EN FOTOCOPIAS PARA 
ESTUDIANTES 

Desde este viernes 7 de junio, se 
lanzan las inscripciones para sumar-
se al programa “Sigo Aprendiendo”, a 
partir del cual se busca acompañar a 
los y las estudiantes que no cuenten 
con acceso a internet o al material de 
estudio.

La propuesta está destinada a jó-
venes desde los 12 hasta los 29 años. 
Consta de becas de fotocopiado para 
estudiantes de nivel secundario de 
400 copias por persona y por cuatri-
mestre, mientras que aquellos del ni-

RÍO GRANDE

vel terciario y universitario accederán 
a 800 copias por persona y por cuatri-
mestre.

Quienes quieran acceder a este 
programa, deberán ingresar y com-
pletar el siguiente formulario: https://
yacare.dir.riogrande.gob.ar/portal/?-
cod=juventud_becas.

Para consultas o dudas, pueden 
comunicarse al WhatsApp de la Di-
rección de Juventudes: 2964-537821/ 
436200 interno 2129 o al correo elec-
trónico: sigoaprendiendorga2024@
gmail.com
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El 8 de junio se celebra el Día Mundial de los Océanos, una oportunidad para reflexionar sobre el estado de nuestros mares. Un grave 
problema tiene que ver con los microplásticos en las aguas de todo el planeta. 

UNA REFLEXIÓN SOBRE LOS DESAFÍOS 
MEDIOAMBIENTALES EN TIERRA DEL FUEGO

Irene Schloss, doctora en Ciencias 
Biológicas e investigadora principal del 
CONICET, compartió su perspectiva en 
FM Master’s sobre los retos medioam-
bientales en Tierra del Fuego, en el con-
texto del Día Mundial de los Océanos.

Uno de los principales problemas 
que Schloss destaca es el cambio climá-
tico. “Las aguas del canal, como todas 
las aguas de todo el planeta, están afec-
tadas por el cambio climático. Cambio 
climático quiere decir: aumento de las 
temperaturas superficiales, más hacia 
el oeste del canal donde hay muchos 
glaciares que se van derritiendo y esa 
es agua dulce llega al canal y eso pro-
duce cambios en la salinidad, que es 
un parámetro muy importante para los 
océanos y tiene impacto en las ciuda-
des”. Este cambio en la salinidad es un 
desafío crucial para la región, afectando 
tanto a la biodiversidad marina como a 
las comunidades humanas.

Otro problema significativo que 
Schloss menciona es la gestión de re-
siduos en Ushuaia. “Ushuaia tiene un 
montón de agua sin tratar, arroja todo 
tipo de desechos a la costa. Tenemos 
un montón de cosas para mejorar y sa-
bemos que esos son problemas, lo que 

pasa es que la solución podemos iden-
tificarla, podemos hablar con la gente 
responsable para que tomen acciones, 
pero no tenemos el poder de decisión 
sobre esas acciones”.

La presencia de plásticos en el me-
dio ambiente marino es otro tema alar-
mante. Andrea Raya Rey, investigadora 
del Cadic ha encontrado que, prácti-
camente, en el 100% de los lugares de 
nidificación de las aves que están en el 
canal [hay] presencia de microplástico. 
En este sentido, Schloss explica que “el 
tema de los microplásticos es un tema 
global. Todas las aguas del planeta es-
tán conectadas. Aún en regiones muy 
lejanas, como puede ser la Antártida, 
se han encontrado microplásticos. No 
hay ningún ecosistema exento de la 
presencia de microplásticos”. Si bien 
“acá nosotros nos beneficiamos con 
una circulación bastante rápida, por-
que tenemos la corriente residual que 
circula desde el Océano Pacífico hacia 
el Océano Atlántico, pero microplás-
ticos hay por todas partes”, planteó la 
investigadora.

Los microplásticos, evidentemen-
te, afectan a las aves y a muchos otros 
organismos marinos. Schloss detalla 

que “es un problema también para los 
pequeños organismos que viven en el 
agua y que consumen partículas, que 
llamamos zooplancton que, así como 
las aves, se confunde y no distingue en-
tre lo que es una partícula de alimen-
to y el microplástico, y lo ingiere”. Este 
problema es una amenaza para toda la 
cadena alimentaria marina, desde los 
organismos más pequeños hasta los 

OCÉANOS

más grandes.
La entrevista con Irene Schloss pone 

de manifiesto la gravedad de los proble-
mas ambientales que afectan a Tierra 
del Fuego y al planeta en su conjunto. 
En este Día Mundial de los Océanos, sus 
palabras son un llamado urgente a la ac-
ción y a la toma de decisiones responsa-
bles para proteger nuestros mares y, por 
ende, nuestra supervivencia.
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LA DPOSS MANTIENE SUS DESCUENTOS Y 
BONIFICACIONES EN ALGUNAS TARIFAS 

El presidente de la Dirección Pro-
vincial de Obras y Servicios Sanitarios 
(DPOSS), Cristian Pereyra, se refirió 
a las bonificaciones, reducciones y 
exenciones que esa entidad otorga a 
los usuarios que necesitan un acom-
pañamiento del Estado en materia so-
cial y económica. 

Recordó que la DPOSS incluso ex-
ceptúa completamente del pago a ju-
bilados, pensionados, personas con 
discapacidad o mayores de 60 años 
cuyos ingresos no superen determi-
nado monto -que se calcula en base 
al Régimen Único de Pensiones Es-
peciales- y que sean titulares u ocu-
pantes de una vivienda única y fami-
liar. También beneficia a las personas 
que perciban la ayuda económica del 
“Programa Red Solidaria de Estímulo 
para Personas en Situación de Riesgo” 
(REDSOL).

La posibilidad de quedar excep-
tuado del pago además incluye a ins-
tituciones como hogares o asilos que 
brinden servicios de manera gratuita 

“esta gestión incorporó por prime-
ra vez la Tarifa Social, destinada a los 
hogares que más lo necesitan, y que 
consiste en un descuento del 50 % en 
el pago de los servicios de agua y cloa-
ca, conexión y reconexión con mate-
riales”. En el marco de la Tarifa Social, 
la DPOSS también puede otorgar un 
descuento del 30% a las instituciones 
que desarrollen actividades de caridad 
o beneficencia o presten enseñanza y 
actividad pedagógica para el desarro-
llo físico-intelectual de personas con 
discapacidad.

Finalmente, Pereyra hizo hincapié 
en las bonificaciones vigentes, a las 
que pueden acceder muchos usuarios 
de manera sencilla, “como el descuen-
to del 10% para quienes adhieran el 
pago de la factura al débito automáti-
co”.

Luego recordó que sigue vigente el 
beneficio para las actividades comer-
ciales estacionales en períodos en las 
que estas disminuyen. “Para aquellos 
inmuebles en los que se desarrollan 

estas actividades y que facturen me-
diante el Sistema de Tasa, la DPOSS 
puede adecuar la categoría tarifaria 
para que el pago sea acorde a ese pe-
ríodo de baja en la actividad”, señaló.

Además, la DPOSS puede aplicar 
una reducción de hasta el 25% sobre 
la tarifa establecida para los usuarios 
que suscriban y presenten un plan de 
reconversión tendiente “al uso racio-
nal y eficiente del consumo de agua 
potable”. Finalmente, recordó que 
toda la información sobre estos bene-
ficios está disponible en el sitio web 
oficial: www.dposs.gob.ar

OBRAS SANITARIAS

Cumpliendo determinados requisitos, la Dirección Provincial de Obras y Servicios Sanitarios brinda la posibilidad de conceder incluso 
la excepción completa del pago de la factura. También contempla una tarifa social y diversos descuentos y bonificaciones. Se apunta 
a sectores vulnerables social y económicamente, especialmente jubilados, pensionados y personas con discapacidad.

e inmuebles donde presten sus ser-
vicios los cuerpos de bomberos vo-
luntarios, entre otros. En el caso de 
instituciones deportivas sin fines de 
lucro, están exentas del pago del pro-
medio de su consumo anual.

También, por el término de un 
año, se puede exceptuar del pago al 
propietario del inmueble que tenga 
carácter de vivienda única y familiar 
y que haya sido destruida como mí-
nimo en un 70% por razones de caso 
fortuito o fuerza mayor, como por 
ejemplo un incendio.

El funcionario mencionó que 

SE VIENE UNA NUEVA EDICIÓN 
DE “EL MERCADO EN TU 
BARRIO”

Será este sábado 8 de junio en el 
Polideportivo Carlos Margalot, des-
de las 11 hasta las 20 horas. Es una 
propuesta que lleva adelante la Se-
cretaría de Gestión Ciudadana, me-
diante la cual el Municipio acerca 
productos de calidad a precios acce-
sibles para acompañar la economía 
de los hogares riograndenses.

Vecinas y vecinos podrán re-
correr una nueva edición de “El 

RÍO GRANDE

Mercado en tu Barrio” que se llevará 
adelante este sábado 8 de junio en el 
Polideportivo “Carlos Margalot”, ubi-
cado en Prefectura Naval 670, desde 
las 11 hasta las 20 horas.

Las familias encontrarán produc-
tos de los rubros como carnicería, po-
llería, pescadería, verdulería y artícu-
los de limpieza. Además habrá stands 
de artesanos y elaboradores locales.
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Gabriel Karamanian dio un pantallazo de cómo viene el clima para el fin de semana. Un centro de alta presión genera condiciones 
secas en la provincia, lo que resulta en escasa nubosidad pero intensas heladas. 

EL PRONÓSTICO PARA EL FIN DE SEMANA: FRÍO 
INTENSO Y POSIBLES NEVADAS DÉBILES

El meteorólogo Gabriel Karama-
nian detalló en FM Master’s el pro-
nóstico para los próximos días. La 

CLIMA

El legislador Federico Sciurano se 
embarcó junto a Prefectura al destaca-
mento de Isla Gable, en el paso Mackin-
lay, y asistió al cambio de guardia de ese 

AVANZA LA REGULARIZACIÓN 
DE TIERRAS EN TOLHUIN

El Municipio de Tolhuin, a través de la 
Dirección de Catastro, anuncio el avance 
en el proceso de regularización de terre-
nos en el barrio Provincias Unidas. Se re-
gistró un nuevo plano para el macizo 186, 
compuesto por 26 parcelas ubicadas en 
las calles Ramón Carrillo, Urquiza y Juan 
Manuel de Rosas. Este proyecto comenzó 
en 2015 con una resolución y continuó en 
2022 con la presentación de los planos co-
rrespondientes al departamento Tolhuin. 
Hoy, el proceso culmina con la registra-
ción y regularización catastral, otorgan-
do una nomenclatura definitiva a todo el 
macizo. Este logro permite al Municipio 
avanzar en la elaboración de los decretos 
de adjudicación en venta para cada lote.

Con esta actualización, la Dirección 

de Tierras Fiscales convoca a los veci-
nos y vecinas comprendidos en el ma-
cizo 186 a acercarse a sus oficinas para 
ser notificados sobre la documentación 
necesaria para acceder a la confección 
de sus decretos de adjudicación en ven-
ta. Este paso es fundamental para que 
los ciudadanos puedan convertirse en 
propietarios legales de sus terrenos.

La registración del plano del maci-
zo 186 es un hecho significativo en el 
desarrollo urbano de Tolhuin. Ya que 
permite al municipio avanzar con ma-
yor celeridad en la entrega de decretos 
de adjudicación, facilitando a los ciu-
dadanos el acceso a sus propiedades y 
promoviendo el desarrollo ordenado 
de la ciudad.

de noche que deja abierta esa chance 
de alguna nevada débil entrada la no-
che del viernes o madrugada del día 
sábado”, detalló Karamanian.

El sábado también se espera que 
amanezca con bajas temperaturas y la 
posibilidad de nieve temprana. “El sá-
bado amanece nuevamente frío, con 
esa probabilidad de nevada en horas 
muy tempranas y luego con tendencia 
a despejarse y a tener una tarde con 
muy poca nubosidad y, nuevamente, 
con heladas”, explicó.

Para el domingo, la previsión es si-
milar, con temperaturas mínimas ex-
tremadamente bajas y un día despe-
jado donde “se espera que amanezca 
casi despejado y otra vez temperaturas 
que pueden rondar las mínimas en -3, 
-4 grados, en la zona de valles por de-
bajo de los -6, -7 grados, pero con una 
jornada casi sin nubes”, indicó Kara-
manian.

Finalmente, resumió que “no es 
malo el tiempo, por lo menos en térmi-
nos de nubes, más allá de esta pequeña 
chance de precipitación viernes noche, 
sábado madrugada, pero siempre con 
temperaturas bastante frías”. Además, 
destacó que “como dato quizás hoy a 
la noche o mañana a la mañana, pue-
dan darse en la zona norte de la pro-
vincia alguna nevada débil porque hay 
nubosidad baja del otro lado, y de este 
lado tenemos nubosidad alta y relativo 
buen tiempo”.

provincia enfrentará un clima seco y 
despejado, aunque con temperaturas 
muy frías y la posibilidad de nevadas 

débiles en algunos sectores. las con-
diciones persistirán, al menos, 72 ho-
ras.

“Hay un centro de alta presión que 
genera secamiento, especialmente 
de arriba hacia abajo, una condición 
meteorológica bastante particular 
que está generando buenas condicio-
nes del tiempo, con muy poca nubo-
sidad”, señaló Karamanian. Sin em-
bargo, advirtió que “ese secamiento 
hace que tengas heladas intensas en 
general en toda la provincia, y se ha 
notado muy fuerte en la zona de los 
valles donde hoy las temperaturas al-
canzaron los -12 grados”.

Karamanian anticipó que estas 
condiciones persistirán durante los 
próximos días. “Las condiciones en 
términos de pronóstico es que va a 
predominar esta condición seca, por 
lo menos para las próximas 72 horas”, 
dijo, aunque advirtió sobre una posi-
ble inestabilidad hacia el fin de sema-
na: “Hay alguna inestabilidad el vier-
nes a la noche para el sábado, donde 
no se descarta que haya alguna ne-
vadita débil como la que tuvimos en 
algún momento del día de ayer”.

Para el viernes, el pronóstico in-
cluye cielos nublados y temperatu-
ras frías. “En general se espera para 
mañana viernes cielos nublados, con 
nubosidad media y alta, frío, con he-
ladas y una inestabilidad hacia la tar-

NUEVO PLANO
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El Ministerio de Producción y Ambiente, a través de la Secretaría de Desarrollo Productivo y PyME, promueve las líneas de créditos 
que ofrece el Consejo Federal de Inversiones con especial foco en las empresas relacionadas a las cadenas de valor locales y aquellas 
con un perfil verde.

NUEVAS LÍNEAS DE FINANCIAMIENTO DE 
DESTINADAS A PYMES 

La secretaria Carolina Hernández 
declaró que “en este contexto de fuer-
te recesión, es importante destacar las 
herramientas financieras disponibles 
para las empresas que con gran esfuer-
zo siguen invirtiendo para mejorar su 
oferta, diversificar su propuesta o ha-
cer más eficiente su gestión empresa-
rial. Por eso seguimos trabajando junto 
al CFI para mejorar las líneas y ajustar-
las a las empresas del territorio”.

La línea “Reactivación Productiva” 
está destinada a personas humanas o 
jurídicas que desarrollan una activi-
dad productiva primaria o de trans-
formación y puede ser solicitada para 
destinar a la adquisición de bienes de 
capital, tecnología, maquinaria y obras 
civiles para la modernización de la in-
fraestructura de la empresa. El monto 
máximo disponible es de 40 millones 
de pesos y los plazos pueden ser de 
hasta 48 meses. 

Por otro lado, el Gobierno provin-
cial en su estrategia de fortalecimiento 
y ampliación de la matriz productiva, 
priorizó algunos sectores de la econo-

diciones de ser sujeto hábil de crédi-
to, con tasas son muy beneficiosas 
en comparación con las disponibles 
en el mercado de créditos bancarios. 
Si bien la tasa de estos créditos es va-
riable, hoy en día ronda el 20% para 
los créditos mayores a un millón de 
pesos, siendo muy amplio el abanico 
de las posibles garantías a presentar, 
desde sola firma cuando el crédito es 
menor a un millón de pesos hasta ga-

rantías otorgadas por el fondo de garan-
tía de la provincia, incluyendo las tradi-
cionales como hipotecas y prendas”.

Para mayor información o asesora-
miento se recomienda visitar la página 
web de la secretaría:

https://prodyambiente.tierradel-
fuego.gob.ar/creditos-consejo-fede-
ral-de-inversiones/

o consultar vía correo electrónico a 
desarrolloproductivotdf@gmail.com

PRODUCCIÓN Y AMBIENTE 

mía local y destino del financiamien-
to en dos nuevas líneas de créditos de 
hasta 120 millones de pesos. 

La línea “Cadenas de Valor” está 
destinada a personas humanas o ju-
rídicas que desarrollan actividades 
como: elaboración de alimentos y be-
bidas, productos derivados del petró-
leo y gas, economía del conocimiento, 
turismo y PyMEs que agreguen valor a 
los recursos naturales.

Por su parte la línea “Financia-
miento Verde” busca acompañar em-
prendimientos de diversos rubros que 
busquen incorporar equipos y obras 
para riego tecnificado y eficiencia hí-
drica, generación de energía a partir 
de fuentes renovables (Off y On Grid), 
cuidado del ambiente a partir del uso 
eficiente y sustentable de los recursos 
naturales, impulso de la economía 
circular y uso racional y eficiente de la 
energía.

Respecto de los requisitos la fun-
cionaria destacó que “todas las líneas 
están destinadas a empresas en con-

EL MUSEO FUEGUINO DE ARTE 
REALIZARÁ ‘MUSEITO, MUSEO 
TOMADO POR INFANCIAS’

La Secretaria de Cultura, a través 
del Museo Fueguino de Arte, realizará 
la actividad ‘Museito, museo tomado 
por infancias’. Se trata de un progra-
ma de varios encuentros que se reali-
zará a lo largo del año en el MFA ‘Niní 
Bernardello’ de la ciudad de Rio Gran-
de.

La propuesta, destinada a niños y 
niñas de entre 5 y 12 años, los invita 
a conocer el acervo patrimonial y las 
exposiciones temporales del Museo 
de forma lúdica y descontracturada, 
a partir de juegos y actividades plás-
ticas. 

Al respecto, la docente artística, 
Hada Bernard, remarcó que “enten-

CULTURA

demos que el museo es un agente que 
garantiza el derecho al acceso a la cul-
tura”, al tiempo que precisó que “en el 
inicio de este programa vamos a tra-
bajar con la técnica de collage sobre 
la obra ‘Fuego y Misterio’, que forma 
parte de la colección provincial de arte 
y actualmente se encuentra exhibida 
en sala en planta”. “Invitamos a las fa-
milias a inscribir a sus niños y niñas a 
esta iniciativa”, subrayó.

Cabe resaltar que esta propuesta es 
con cupo limitado y que las inscrip-
ciones se realizan a través del 2964-
496318. 

Para más información visitar las re-
des de Cultura TDF
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En una iniciativa impulsada por la Secretaría de Cultura y Educación junto a la Secretaría de Mujeres, Géneros y Diversidades en 
articulación con la Colectiva Transfeminista y Disidencias de Ushuaia que presentará la muestra “Marea Violeta” como extensión de 
la Muestra Revolución realizada durante el mes de mayo en la Antigua Casa Beban.  La misma, podrá ser visitada desde el 10 hasta el 
21 de junio de lunes a viernes de 10:00 a 18:00 horas en el SUM de la Casa de la Mujer.

SE LLEVARÁ ADELANTE LA MUESTRA “MAREA VIOLETA” 

La iniciativa se impulsa en conme-
moración del “Ni una Menos” como 
cada 3 de junio, y viene a visibilizar la 
construcción de la identidad cultural 
feminista y social en Ushuaia a 9 años 
de la primer manifestación. En la exhi-
bición, las y los asistentes encontrarán 
fotografías a modo cronológico que re-
latan el crecimiento del movimiento a 
lo largo de los años.

Belén Molina, resaltó que “estamos 
muy contentas de poder realizar esta 
muestra que a través del arte retrata 
la incansable lucha de mujeres y disi-
dencias en pos la igualdad de género, 
algo sobre lo que la gestión municipal 
siempre ha innovado, contando con la 
primer secretaría de la Mujer a nivel 
municipal en el país”.

Por su parte Alejandra Vuoto, secre-
taria de Mujeres, Géneros y Diversi-
dades, declaró que “junio nos atravie-
sa encontrándonos en las calles para 
continuar la lucha. La violencia contra 
las mujeres y disidencias sigue siendo 
una de las violaciones a los Derechos 

Humanos principales en todo el mun-
do. Este espacio viene a visibilizar el 
recorrido, la trayectoria y lucha de la 
Colectiva Feminista, así como la crea-
ción de la Casa de la Mujer en nues-
tra ciudad, que a través de programas, 
capacitaciones y el constante acom-
pañamiento, se volvió un punto de 
referencia para las mujeres, géneros y 
diversidades”.

Asimismo, la funcionaria finalizó 
que “a través de esta muestra, quere-
mos compartir con la comunidad el 
recorrido que ha llevado y llevan am-
bos espacios en defensa de quiénes, 
históricamente, hemos sido avasalla-
das”.

Finalizando, desde el Colectivo 
Transfeminista y Disidencias Ushuaia, 
declararon que “desde hace nueve 
años, las mujeres salimos a las calles 
hartas de que nos maten y que nos 
violenten, nos encontramos unidas 
en un grito. Y eso es emocionante de 
ver en las imágenes, nuestra unión e 
historia. Es una manera de decir, aquí 

estamos: las movilizadas, las rebeldes, 
las disidentes, las que no se dejan ape-
drear, porque nos duele cada femici-
dio y transfemicidio y nos violenta un 
estado ausente que no implementa 
políticas de acción para prevenir la 
violencia de genero”.

“Agradecemos el espacio de esta 
muestra que trata de las movilizaciones 
feministas en la ciudad desde el 2015. Es 
importante visibilizar la importancia del 
Colectivo como un movimiento de lucha 
y de cambio que está para quedarse y lu-
char” concluyeron desde el Colectivo.

ENCUENTRO POR EL MANEJO DE 
POBLACIONES DE PERROS EN 
TIERRA DEL FUEGO

La Secretaría de Ambiente de la pro-
vincia realizó un encuentro para trabajar 
en el programa de comunicación, sobre 
el impacto de los perros en los distintos 
ámbitos de la provincia.

Durante la reunión se trabajó en la 
consolidación de los actores de la mesa, 
planteando la necesidad de sumar nue-
vas instituciones que aporten a la temá-
tica y, además, en la planificación de 
los primeros pasos para implementar 
la estrategia en el territorio, destacando 
los ejes principales y las líneas de acción 
sugeridas.

La jornada incluyó una modalidad 
de taller en la cual los participantes, 
incluidos miembros del Comité con 
contacto directo con la problemática, 
compartieron sus visiones, prioridades 
y sugerencias.

María Luisa Carranza, Directora Ge-
neral de Biodiversidad y Conservación, 

expresó que “este encuentro fue clave 
para conocer las necesidades del Comi-
té y comenzar a delinear los primeros 
pasos en la estrategia de comunicación. 
Esta no sólo abordará el problema de 
los perros de vida libre/asilvestrados en 
zonas urbanas y rurales, sino también 
las causas de su aparición y las conse-
cuencias en el territorio”.

A su vez, enfatizó que “no solo in-
ciden en la salud de las personas y la 
transmisión de enfermedades, sino 
que también afectan a los valores que 
acompañan a los ciudadanos de la pro-
vincia, como la cultura gastronómica y 
la ovejera”.

La reunión contó con la presencia 
de agentes de la Secretaría de Ambien-
te, municipios de Ushuaia, Tolhuin y 
Río Grande, la Asociación Rural, repre-
sentantes del CADIC-CONICET y del 
Colegio de Veterinarios.

USHUAIA

TOLHUIN
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REUNIÓN INFORMATIVA PARA ASPIRANTES A 
LA ARMADA 

Por tal motivo, junto con la Muni-
cipalidad de Ushuaia invita a todos 
aquellos aspirantes a ingresar a la 
Fuerza como MTV que residan en la 
ciudad, a participar de la reunión in-
formativa que tendrá lugar el sábado 
15 de junio a las 11 horas en la Sala 
Niní Marshall de la Casa de la Cultura.

El jefe de Gabinete, Sebastián 
Iriarte indicó que “a través de un 
trabajo articulado entre las institu-
ciones, brindamos el espacio en este 
caso para que la Armada Argentina 
pueda tener una conversación cara a 
cara con quienes ya se inscribieron, 
como así también con los interesa-

La Armada Argentina ha iniciado un proceso de incorporación de personal para prestar servicios en calidad de Marineros Tropa 
Voluntaria (MTV) con asiento en la ciudad de Ushuaia. 

Bajo la premisa de mejorar la ca-
lidad de vida y el bienestar de la co-
munidad, la Dirección de Mujeres, 
Género y Diversidad de Tolhuin, en 
colaboración con el Centro Asisten-
cial Tolhuin y en coordinación con la 
Dra. Gutiérrez Ayelén, llevan adelan-
te un programa de Asesorías Integra-
les en Salud para las Familias.

El viernes 7 de junio se llevará 
adelante una jornada de asesorías, 
en el horario de 14:00 a 16:00 hs, es 
importante destacar que este espa-
cio está disponible cada 15 días. Las 
mismas se llevan a cabo en la oficina 
ubicada en la calle 2 de Abril N° 1396, 
B° IPV.

Aquellas personas interesadas no 
requieren solicitar turno previo, pue-
den acercarse de manera espontánea 
para recibir atención.

ASESORÍAS INTEGRALES EN 
SALUD PARA LAS FAMILIAS DE 
TOLHUIN

USHUAIA

dos en querer sumarse a las filas de la 
fuerza”. 

Iriarte remarcó que “el encuentro 
es libre y gratuito, donde además de 
los inscriptos pueden asistir los fami-
liares e interesados en conocer más 
sobre la propuesta militar”. 

Desde la Armada afirmaron que 
esto también “permitirá a los intere-
sados el conocer en primera persona 
a los hombres y mujeres militares de 
la institución, quienes compartirán 
sus experiencias en lo que tiene que 
ver con la formación y su trayectoria, 
con la idea de despejar inquietudes y 
brindar más información”.

MUJERES Y GÉNERO

Las asesorías buscan proporcio-
nar un espacio de consulta y orienta-
ción para jóvenes y adultos sobre di-
versas cuestiones relacionadas con la 
salud y el cuidado del cuerpo. La Dra. 
Gutiérrez Ayelén, médica generalista 
estará disponible para atender pre-
guntas, inquietudes y necesidades 
específicas de las personas.

La Dirección de Mujeres, Género y 
Diversidad, junto con el Centro Asis-
tencial Tolhuin, continuará trabajan-
do para ofrecer programas y servicios 
que respondan a las necesidades de 
la población. La implementación de 
estas asesorías es un paso significa-
tivo hacia un enfoque más integral y 
preventivo de la salud, promoviendo 
un entorno más saludable y seguro 
para los y las vecinas de Tolhuin.
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Frente a un contexto nacional ad-
verso, desde el Estado Municipal se 
realiza un importante esfuerzo para 
garantizar los beneficios a usuarios 
y usuarias del transporte público de 
pasajes; destinando recursos propios 
pese a la falta de subsidios del Go-
bierno Nacional.

En este marco, el Municipio de Río 
Grande sostiene el Boleto Estudiantil 
para estudiantes de los niveles inicial 
y primaria, secundaria, terciario y 
universitario; como así también para 
acompañantes y docentes. A quienes 
se les garantiza la tarifa subsidiada, 
equivalente a 48 boletos mensuales 
por persona.

En tanto, Pacientes Oncológicos, 
Adultos mayores, jubilados y pensio-
nados, Veteranos de Guerra, Bombe-

ros Voluntarios y deportistas cuentan 
también con la tarifa subsidiada por 
el valor de 48 boletos. Personas con 
discapacidad y acompañantes tienen 
pase libre. 

Cabe destacar que los vecinos y ve-
cinas beneficiarios que se encuentren 
inscriptos reciben de forma paulatina 
en sus respectivas tarjetas Subes el sal-
do que desde el Municipio se aporta 
para garantizar los beneficios.

Sobre las tarifas sociales, aquellas 
personas que se encuentran regis-
tradas en programas a nivel nacional 
como Monotributo social, PROGRE-
SAR, Asignación Universal por Hijo, 
entre otros, cuentan con un descuen-
to del 55% en el boleto del transporte 
público.

EL MUNICIPIO SOSTIENE LOS 
BENEFICIOS DEL TRANSPORTE 
PÚBLICO 

RÍO GRANDE

El Municipio de Río Grande brin-
da a los vecinos y vecinas una serie de 
recomendaciones a tener en cuenta 
previo a la compra de un terreno, con 
el fin de evitar posibles fraudes y/o in-
convenientes. Se solicita considerar 
los siguientes puntos previo a realizar 
cualquier tipo de inversión:

- Verificar que la persona que venda 
el terreno sea la dueña (DNI).

- Verificar que la persona que le ven-
da el terreno tenga el título de propie-
dad a su nombre inscripto en el Regis-
tro de la Propiedad Inmueble (Moyano 
N.° 780) y que los datos sean los que 
correspondan al terreno (siempre soli-
citar número de partida inmobiliaria). 

- Verificar que el lote posea servicios 
(está prohibida la venta de lotes sin ser-
vicios, O.M. N.° 2863/11).

- Evitar ofertas poco realistas (ven-
tas por redes sociales, carteles en la vía 
pública, precios ínfimos, etc.).

- Tener en cuenta los usos para los 
que piensa el terreno (comercio, vi-
viendas en altura, galpón, etc.), dado 
que en la zona podría no estar permi-
tido por el Código de Desarrollo Terri-
torial (O.M. N.° 2863/11).

Asimismo, se recuerda que tener un 
boleto de compraventa a su nombre 
como comprador no lo convierte en 
propietario, pero sí tiene consecuen-
cias jurídicas entre las partes (contra-
to entre privados). La compraventa de 
un bien inmueble debe hacerse nece-
sariamente por escritura pública.

Para mayor información, los inte-
resados pueden acercarse a la Subse-
cretaría de Hábitat y Ordenamiento 
Territorial (Dirección de Desarrollo 
Urbano y Dirección de Catastro) sita 
en 9 de Julio N.° 601 de lunes a vier-
nes de 9 a 16 horas; o bien remitir su 
consulta al siguiente correo: subsec.
habitat@riogrande.gob.ar.

RECOMENDACIONES PARA LA 
COMPRA SEGURA DE LOTES 
PRIVADOS

RÍO GRANDE 
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“RÍO GRANDE ESTÁ A LA VANGUARDIA APLICANDO 
POLÍTICAS PÚBLICAS SOBRE DIVERSIDAD”

Más de 200 vecinos y vecinas asis-
tieron a los talleres “Construyendo una 
educación universal”, organizados por 
el Municipio de Río Grande. La pro-
puesta, a cargo de los profesores Julio 
Pereyra y Yanina Rossi,  estuvo desti-
nada a agentes municipales y familias 
que transitan la diversidad funcional; 
como así también a docentes de distin-
tos niveles y estudiantes de formación 

docente, con el objetivo de dotar a los 
educadores de diversas estrategias y 
recursos prácticos-metodológicos. 

En ese marco, Julio Pereyra, edu-
cador reconocido por su gran labor 
humanitaria y ganador en el 2023 del 
premio de las Naciones Unidas en la 
Esfera de los Derechos Humanos, co-
mentó que “el Municipio de Río Gran-
de siempre ha articulado con las fami-

USHUAIA

lias y escuchado sus requerimientos, 
en este caso nos acercamos a la ciu-
dad como respuesta a estos pedidos 
para trabajar con docentes, familias 
y niños. Tengo el honor de que ellos 
consideren que nuestras estrategias, 
trabajos y aportes son significativos”. 

“La actividad no sólo ha sido des-
tinada a agentes municipales, traba-
jando en una cuestión genérica sobre 

Lo afirmó Julio Pereyra, reconocido educador comunitario y activista de los derechos humanos, de las personas con discapacidad, 
los pueblos originarios y los niños, quien visitó nuestra ciudad para brindar los talleres “Construyendo una educación Universal”, 
propuestos por el Municipio. “Una política pública consolida un Derecho. Y aquí existen áreas municipales destinadas a ello, eso es 
fundamental”, aseguró.

accesibilidad, inclusión, atención y 
entendimiento de la discapacidad; 
sino que se centró también en visitar 
familias de manera concreta, dejan-
do herramientas y estrategias en cada 
casa”, destacó. 

En esa línea, Pereyra detalló que 
llevan varios días “recorriendo dife-
rentes instituciones, también núcleos 
familiares con diferentes diagnósti-
cos, a los que les damos nuestro apor-
te de recursos y de estrategias que son 
complementarias y alternativas”. 

Respecto al trabajo que se lleva 
adelante en la ciudad sobre diversi-
dad, Julio Pereyra resaltó la importan-
cia de que “el Municipio tenga la aper-
tura al pedido de las familias y poder 
darles una respuesta”, y agregó que se 
acompaña sabiendo que “en contex-
tos de discapacidad las familias tienen 
duelos que atraviesan, derechos que 
consideran violados y siempre espe-
ran lo mejor para sus hijos”. 

“Que recurran a un Municipio y 
éste les dé una respuesta es muy im-
portante no sólo desde el punto de 
vista fáctico, sobre el trabajo con los 
chicos; sino también en términos de 
contención sociopolítica de la necesi-
dad que hay en la ciudad”, señaló. 

Finalmente, brindó un mensaje a 
las familias que atraviesan situaciones 
vinculadas a la diversidad. “Los diag-
nósticos no son pronósticos ni son 
sentencias. Hay que buscar y tenemos 
dos opciones de trabajo: preparar el 
camino para los chicos o al chico para 
el camino, y esa es la que nosotros ele-
gimos. Sigan insistiendo en las políti-
cas públicas que son base. La ciudad 
de Río Grande tiene sus áreas desti-
nadas a ello y esto muestra que se en-
cuentran a la vanguardia argentina”.

DIVE

DERECHOS HUMANOS
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La presidenta del Concejo Delibe-
rante, Guadalupe Zamora, presentó 
esta semana un Proyecto de Resolu-
ción para solicitar que el Municipio 
ponga en “funcionamiento perma-
nente” el Consejo Municipal del Am-
biente.

Se trata del cumplimiento de la Or-
denanza sancionada oportunamente 
en el año 2010 por parte del Concejo 
Deliberante.  

El “Código Ambiental del Munici-
pio” creado mediante la Ordenanza 
2535 del 2010 establecía la conforma-
ción del Consejo Municipal del Am-
biente.

En virtud de esta normativa, la 
actual presidenta del Concejo Deli-
berante solicita que el Municipio dé 
cumplimiento a la misma a los efectos 
de establecer las prioridades en mate-
ria de ambiente para la ciudad de Río 
Grande.

Zamora consideró que existe “una 
deuda” en la ciudad en lo que se refie-
re a “la gestión integral de residuos, su 
control y reutilización”, también en lo 
referente a los “generadores de resi-
duos peligrosos; la calidad del medio 
hídrico; la calidad ambiental del suelo 

como también la contaminación vi-
sual”.

Recordó además que “el Consejo 
Municipal del Medio Ambiente fue 
pensado para ser un Órgano Consul-
tivo Externo con el fin de asesorar y 
aconsejar al Poder Ejecutivo Munici-
pal en materia ambiental”.

A esto se suma que el mismo debe 
ser conformado por diferentes acto-
res de la ciudadanía vinculados con 
la temática.

El Proyecto de Resolución impul-
sado por Zamora busca corregir una 
situación para comenzar a trabajar 
en una calidad ambiental acorde con 
los desafíos que una ciudad moderna 
tiene en la actualidad.

PROPONEN EL 
“FUNCIONAMIENTO 
PERMANENTE” DEL CONSEJO 
MUNICIPAL DEL AMBIENTE

El Instituto de Cultura Sociedad y 
Estado (ICSE) de la Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego (UNTDF) 
brindará el próximo lunes 10 de ju-
nio una charla informativa sobre las 
carreras que dicta y destinada a las y 
los interesados en comenzar sus es-
tudios universitarios a partir del se-
gundo cuatrimestre de este año.

Bajo la consigna ¿Querés estudiar 
en la UNTDF? la charla se realiza en 
el marco del período de inscripciones 
a ingresantes a la UNTDF que se ex-
tiende hasta el 14 de junio inclusive. 
Consistirá en brindar información 
acerca de las características de las 
carreras que oferta el ICSE, su du-
ración, alcances del título, perfil del 
egresado, entre otras, además, habrá 
un espacio para responder preguntas 
y dudas de quienes participen.

Cabe recordar que el ICSE ofrece 
tres licenciaturas presenciales tanto 
en Ushuaia cómo en Río Grande, y 

que tienen cómo único requisito con-
tar con título de nivel medio. Así las 
áreas son en Ciencia Política, Sociolo-
gía y Medios Audiovisuales.

El encuentro será virtual, este lu-
nes 10 de junio a las 18 hs, a través del 
siguiente enlace meet.google.com/
dba-xiar-txc Al respecto, el director del 
ICSE, Mg. Mariano Hermida, explicó 
que “quienes tienen ganas de empezar 
sus estudios universitarios cuentan 
con la oportunidad de inscribirse a 
mitad de año en la UNTDF. En el caso 
de la oferta académica del ICSE, es 
importante remarcar que nuestras ca-
rreras tienen un perfil profesional muy 
requerido en la actualidad, tanto en 
el sector público como en el privado. 
Además, nuestras propuestas hacen 
especial hincapié en las necesidades 
y problemas regionales por lo que, las 
y los estudiantes estarán preparados 
para poder contribuir a los requeri-
mientos de la sociedad”.

SE DICTARÁ LA CHARLA 
VIRTUAL: ¿QUERÉS ESTUDIAR EN 
LA UNTDF?

UNIVERSIDADRÍO GRANDE
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LAS ADVERTENCIAS DEL FMI AL PRESIDENTE

A días de que se conociera que la 
cantidad de pobres en la Argentina 
aumentó 10 puntos y que el 55 por 
ciento de la población se encuentra 
en esa situación, el FMI le recomen-
dó al gobierno de Javier Milei que las 
políticas de ajuste que aplica desde 
su asunción no deben recaer “des-
proporcionadamente sobre las fami-
lias trabajadoras”.

El mensaje fue enviado por la 
vocera del organismo, Julie Kozack, 
en el marco de una conferencia de 
prensa que ofreció en Washington y 
durante la cual calificó a la situación 
social que atraviesa el país como 
“delicada”.

Además, la funcionaria aconse-
jó a la Casa Rosada a “aumentar la 
asistencia social para apoyar a los 
pobres” y de paso le pidió “promover 
el empleo formal en el país”. Todo en 
momentos en que el gobierno de La 
Libertad Avanza (LLA) es sacudido 
por el affaire de discresionalidad y 
desmanejo en el reparto de la ayuda 
social.

Aunque no se le consultó sobre 
el vencimiento de las toneladas de 
comida que no fueron entregadas a 
organizaciones sociales de los ba-
rrios más pobres, ni del escándalo 
político y judicial que esto produjo, 
el organismo dejó claro que sabe lo 
que ocurre:

“El FMI continúa monitoreando 
la delicada situación social de Ar-

ECONOMÍA

sociales y de pobreza”.
Eso sí, aclaró la vocera, todo sin 

que se perjudique el objetivo de 
“atraer inversión privada”.  

Durante la conferencia, Kozack 
también lanzó un mensaje para que 
el gobierno de Milei dé un vuelco al 
congelamiento planificado de la pro-
ducción nacional: es necesario “dar 
mayor prioridad a las reformas a ni-
vel micro que puedan desbloquear 
barreras de entrada que puedan pro-
mover el empleo formal en el país”, 
indicó.

Por otra parte, Kozack le pidió al 
gobierno argentino “ampliar el apoyo 
político” para aplicar reformas y me-
jorar la calidad de la consolidación 
fiscal”.

También adelantó que el staff del 
Fondo Monetario se reunirá “pronto” 
para la analizar la aprobación de la 
última auditoria del programa eco-
nómico del país, que permitiría el 
desembolso de 800 millones de dó-
lares.

“Este acuerdo refleja la fuerte 
apropiación y la implementación de-
cisiva por parte de las autoridades. 
Todos los objetivos clave del progra-
ma se cumplieron con amplios már-
genes”, enfatizó la portavoz.

No obstante, consideró que “el 
camino que le espera a la Argentina 
sigue siendo desafiante” y por eso re-
comendó “aprovechar estos primeros 
logros”, porque hacerlo “significa que 
las políticas tendrán que evolucionar 
en áreas que ya hemos discutido”.

“Como hemos dicho muchas ve-
ces en el pasado, sigue siendo funda-
mental trabajar para ampliar el apoyo 
político a la estabilización y reforma 
macroeconómica”, concluyó.

La vocera del Fondo Monetario Internacional, Julie Kozack, pidió “necesidad de mejorar la calidad de la consolidación fiscal” 
y “ampliar el apoyo político” para aplicar reformas macroeconómicas. A la vez volvió a insistir en que el ajuste no debe recaer 
“desproporcionadamente sobre las familias trabajadoras”.

gentina y hemos estado enfatizan-
do en la necesidad de aumentar la 
asistencia social para apoyar a los 
pobres”, remarcó Kozac al ser con-
sultada de manera general sobre la 
situación argentina.

Luego añadió que el Fondo le 

pidió al Gobierno “asegurar que la 
carga del ajuste no recaiga despro-
porcionadamente sobre las fami-
lias trabajadoras” y recomendó que, 
para que esto ocurra, “será “necesa-
ria una calibración adicional basada 
en la evolución de los indicadores 
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NUEVO GESTO DE LA IGLESIA POR LA 
SITUACIÓN SOCIAL

Fue un encuentro organizado por el 
Arzobispado de Buenos Aires, los cu-
ras villeros porteños y los Hogares de 
Cristo del que sólo trascendió una foto, 
pero que funcionó como un mensaje 
político en medio del escándalo de los 
alimentos acopiados y el crecimiento 
de la indigencia. “Fue un llamado a re-
doblar los esfuerzos para acompañar a 
los que menos tienen”, contó el Padre 
Tonga, de Villa Oculta, uno de los con-
vocantes. Las voces de la Plaza. 

—¡Ey! Ustedes dos, vengan— les 
dijo el Arzobispo de Buenos Aires, Jor-
ge García Cuerva, que recién se había 
asomado a las escalinatas de la Cate-
dral, y les chifló.

Ángel y Sebastián, dos amigos en 
situación de calle que duermen en la 
Plaza de Mayo, se miraron. “Pensa-
mos que nos estaba cagando a pedos”, 
cuentan y se ríen. Pero el Arzobispo los 
estaba invitando a entrar con él y a pre-
parar la comida (un guiso de fideos con 
carne) que más tarde iban a compartir 
con otras 160 personas. 

La foto de la cena a pocos metros de 
Casa Rosada, que mostraba una mesa 
extendida a lo largo desde la entrada 
misma de la Catedral hasta casi el re-
tablo mayor, con los platos llenos, se 
viralizó este miércoles en las redes so-
ciales. Por su contraste con el contex-
to —marcado por el escándalo de los 
alimentos desperdiciados en los galpo-
nes de Capital Humano y el crecimien-
to sostenido en los últimos meses en 
los índices de pobreza e indigencia— 
la imagen funcionó como un mensa-
je político, que se suma a las críticas 
que varios sectores de la Iglesia vienen 
planteándole al Gobierno. 

La idea de la reunión surgió del pa-
dre Gastón Colombres, a cargo de la Pa-
rroquia Nuestra Señora del Carmen, de 
Villa Oculta, donde lo conocen como 
Padre Tonga. Él mismo llamó a García 
Cuerva y al arzobispo auxiliar, Gustavo 
Carrara, para convencerlos de reunir 
a las iglesias vinculadas a la asistencia 
social por una noche, para una cena 
de puertas abiertas en la Catedral. El 
Azrobispo confirmó enseguida. La lla-
maron “encuentro de caridad”. Se su-
maron los Hogares de Cristo (centros 
de rehabilitación ideados en 2008 por 
los curas villeros y el Papa Francico, 
por entonces cardenal porteño) y orga-
nizaciones como la Red Solidaria, que 
casi todas las noches arma una olla po-
pular en la Plaza y en la que también 
colaboran personas en situación de ca-
lle como Ángel y Sebastián. 

“Creo que compartir una mesa to-
dos juntos, con los olvidados y caídos 
del sistema, en estos tiempos tan di-
fíciles, era un mensaje que teníamos 
que dar como Iglesia”, cuenta el Padre 
Tonga a Página/12 sobre las razones de 
la cena. “Fue un llamado a redoblar los 
esfuerzos para acompañar a los que 
menos tienen. No quisimos que sea un 
encuentro vinculado a la política, pero 
sí a la realidad”, describe. 

COMEDOR POPULAR EN LA CATEDRAL

Sentarse a la mesa
Dentro de la Catedral, los dos ami-

gos que prepararon la comida fueron 
invitados también a pararse frente a 
todos y decir unas palabras, luego de 
la lectura de algunos pasajes del Evan-
gelio. “Yo estaba muy nervioso”, dice 
Sebastián, y agrega que contó su his-
toria de vida: que llegó a Buenos Aires 
hace varios años desde Santa Fe, que le 
costó conseguir trabajo, que todo se le 
hizo cuesta arriba y vinieron las adic-
ciones y la situación de calle y, más 
tarde, el hogar de Cristo en Villa Ocul-
ta, la recuperación, el encuentro con 
Ángel y el resto de sus compañeros de 
Red Solidaria. En la cena, dice, le es-
cuchó decir a uno de los comensales, 
mientras le servía el plato, algo que no 
se puede sacar de la cabeza. “Uno me 
dijo que hacía mucho que no se sen-
taba en una mesa. Mas allá de comer. 
Que no se sentaba en una mesa, con 
otros, con alguien más”, dice. 

Ángel suma al relato que cada vez 
más gente se asoma a la Plaza y dice 
cosas como esas. “Desde enero para 
acá las personas que vienen a pedir un 
plato fue creciendo y ya es casi el do-
ble”, dice. 

El Padre Tonga agrega que en su 
barrio pasa lo mismo con la gente que 
se quedó en la calle. “A mi me impre-
siona. No es que vea gente sin techo 
sólo en el centro, como habitualmen-
te, sino que ahora lo vemos en la Ocul-
ta, y lo mismo me cuentan los curas de 
otros barrios, algo que antes no pasa-
ba tanto”, relata. 

Los números del último censo de 
personas en situación de calle que 

realizó el Gobierno porteño confir-
man la apreciación que surge a simple 
vista. Se realizó en abril y se contabili-
zaron 4009 personas sin techo, de las 
cuales unas 2684 estaban alojadas en 
paradores. En abril de 2023 habían re-
levado en total unas 3.511, y en 2022, 
unas 2548. El crecimiento en los datos 
oficiales es notorio, aunque las orga-
nizaciones sociales vinculadas a la 
problemática critican el método del 
Ejecutivo para el conteo (se realiza en 
una sola noche, en algunas pocas zo-
nas y a bordo de camionetas) y denun-
cian que, en realidad, son varios miles 
más. 

Con la comida, no
La decisión de abrir las puertas de 

la Catedral para servir un plato de co-
mida fue una forma de decir, con ac-
tos, que con la comida no se jode. “El 
plato de comida no se le puede negar a 
nadie”, aporta el Padre Tonga. 

El mensaje de la cena, además, 
fue que el Estado no debe abandonar 

a los que menos tienen, algo que Gar-
cía Cuerva viene sosteniendo en sus 
últimos discursos públicos, como el 
del que dio en la homilía por el 25 de 
Mayo. “Nuestra gente está haciendo 
un esfuerzo muy grande. No podemos 
nosotros hacernos los tontos: hay que 
acompañar con hechos y no solo con 
palabras ese enorme esfuerzo”, había 
dicho frente al Presidente Javier Mi-
lei y el resto del gabinete. El obispo de 
Lomas de Zamora, Jorge Lugones y el 
arzobispo de la provincia de San Juan, 
Jorge Lozano, sumaron sus críticas pú-
blicas recientemente por el acopio de 
alimentos.

Este miércoles mismo, el propio 
Francisco dijo ante participantes de 
un seminario sobre la crisis de la deu-
da global que “ningún Gobierno puede 
exigir privaciones incompatibles con la 
dignidad humana”, en lo que pareció 
una respuesta directa a la frase de Mi-
lei de que “si la gente no llegara a fin de 
mes se estaría muriendo en la calle”. 
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CAMBIA LA ESCUELA SECUNDARIA BONAERENSE: TODOS 
LOS DETALLES

Con “más inversión del Estado pro-
vincial en cargos y módulos docentes 
para el acompañamiento en el aprendi-
zaje”, el gobierno bonaerense anunció 
que desde 2025 se realizarán cambios 
en la escuela secundaria de la provincia.

Así lo anunció este jueves el minis-
tro de Educación Alberto Sileoni, quien 
precisó que desde el año próximo habrá 
actualizaciones, nuevos diseños curri-
culares y un nuevo Régimen Académico 
(RA), entre otros ítems, que se llevarán 
a cabo “como respuesta a la demanda 
sobre la necesidad de transformar la es-
cuela secundaria”.

En ese sentido, se tomaron en cuenta 
las propuestas planteadas por docentes, 
estudiantes y directoras y directoras de 
escuela para estas modificaciones que 
fueron presentadas por Sileoni durante 
una conferencia de prensa en el Salón 
Albergucci de la Dirección General de 
Cultura y Educación, en La Plata.

Fundamentos del nuevo Régimen 
Académico (RA) en la provincia

Permite a las escuelas organizar la 
enseñanza de acuerdo a su realidad ins-

EDUCACIÓN

Con más inversión por parte del Gobierno provincial, desde marzo del año próximo se implementarán actualizaciones, nuevos diseños 
curriculares y un nuevo Régimen Académico (RA), entre otros ítems.

titucional.
Más acompañamiento a las y los 

estudiantes. Con más tiempo de es-
cuela y enseñanza.

Con la conformación del Equipo de 
Definición de las Trayectorias Educati-
vas (EDTE).

Con la nueva Libreta Digital de Es-
tudiante de Nivel Secundario.

Acompaña el inicio de 1° año en la 
construcción del oficio de estudiante 
del Nivel Secundario

Propuestas formativas destinadas 
a estudiantes de 6° año para la articu-
lación con el Nivel Superior y la cons-
trucción de vocaciones.

Jornadas Escolares de Convivencia 
y Acuerdos Institucionales de Convi-
vencia.

Nueva forma de acreditación para 
valorar el esfuerzo y el aprendizaje

Acreditación por materia. La califi-
cación es por cuatrimestre y se aprue-
ban con 7 o más.

Las materias aprobadas no se re-
cursan.

Las materias pendientes de apro-

bación se enseñan y estudian más 
porque se intensifican o recursan has-
ta que los y las estudiantes adquieran 
los conocimientos.

Nadie estudia sola o solo: se esta-
blecen 4 períodos más de intensifica-
ción y profundización de la enseñan-
za y el estudio (períodos de 15 días al 
inicio y final de cada cuatrimestre, di-
ciembre y febrero).

Se pueden intensificar hasta 4 

materias en total pendientes de apro-
bación de ciclos lectivos anteriores. A 
partir de la 5ta. materia pendiente, se 
definirá cuáles son las 4 materias que se 
intensifican y cuál/es se recursa/n.

Según se informó, las nuevas formas 
de calificación, evaluación y acredi-
tación de las materias se aplicarán en 
marzo 2025, y ya se acompaña a las es-
cuelas para la correcta implementación 
del RA.

La producción minera en la Ar-
gentina no para de crecer. Lejos de 
necesitar incentivos excepcionales, 
como los que establece el régimen de 
promoción de inversiones (RIGI) en la 
Ley Bases, la industria minera acumu-
la dieciséis alzas consecutivas en las 
mediciones interanuales; es decir, to-
dos los meses desde que el Indec em-
pezó a publicar este nuevo índice. En 
abril, el incremento en la producción 
fue del 10,4 por ciento interanual.

En en acumulado del primer cua-
trimestre, la industria minera logró un 
alza del 9,7 por ciento respecto a igual 
período de 2023. En abril, a su vez, la 
medición desestacionalizada arrojó 
un aumento del 0,7 por ciento contra 
marzo.

En un escenario económico gene-
ral duramente afectado por la rece-
sión, la minería sostiene el proceso de 
expansión que lleva más de un lustro 
y se acelera con nuevos proyectos. Ese 
comportamiento del sector, con la 
participación central de las multina-
cionales, se concretó sin que hiceran 
falta concesiones inéditas como las 

que plantea el RIGI.
El Indec señaló que la “extracción 

de petróleo crudo y gas natural y los 
servicios de apoyo para la extracción 
de esos hidrocarburosl” registraron 
una suba de 10,8 por ciento en abril 
respecto a igual mes de 2023. El acu-
mulado enero-abril de 2024, a su vez, 
presentó un aumento de 10,7 por 
ciento respecto a igual acumulado 
del año anterior.

SUBA DEL 10,4 POR CIENTO EN 
ABRIL DE LA INDUSTRIA MINERA

RECURSOS NATURALES
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RENUNCIÓ ALEJANDRO COSENTINO, 
SECRETARIO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA

El secretario de Innovación, Ciencia 
y Tecnología, Alejandro Cosentino pre-
sentó su renuncia en las últimas horas. 
Así lo pudo corroborar Ámbito con tres 
altas fuentes oficiales. La salida del 
cargo se da luego de que su referente 
en la Casa Rosada, Nicolás Posse fuese 
eyectado del cargo de jefe de Gabinete. 
Podría asumir otro rol de la mano de 
Federico Sturzenegger. No descartan 
más cambios en la Jefatura.

El paso al costado de Consentino se 
da en medio de la fuerte crisis de finan-
ciamiento que atraviesa el sector.

Antes del inicio de la conferencia de 
Adorni, el Presidente ingresó a la sala 
de prensa, saludó a los periodistas y 
respondió algunas preguntas

Según datos del Centro Iberoame-
ricano de Investigación, Ciencia e In-
novación (CIICTI), la ejecución presu-
puestaria para la función de Ciencia y 
Tecnología cayó un 20,9% interanual 
en el primer cuatrimestre del año. La 
proyección es que para diciembre el 
desplome se puede posicionar entre el 
25% y el 30%.

El informe advierte que “la inver-
sión pública constituye el principal 
componente y el driver fundamental 
de la I+D” por lo que esto supone “un 

SANGRÍA DE FUNCIONARIOS

Alejandro Cosentino, ahora ex secretario de Ciencia y Tecnología, era un hombre del ex jefe de Gabinete Nicolás Posse, eyectado del 
Gobierno la semana pasada.

impacto demoledor sobre el sistema 
como un todo”.

Tras la salida de Nicolás Posse en 
medio de rumores por escuchas a fun-
cionarios, el Gobierno conformará 
una Bicameral de Fiscalización de Or-
ganismos y Actividades de Inteligencia 
que investigará al exjefe de Gabinete 
por presunto espionaje ilegal median-
te la Agencia Federal de Inteligencia 
(AFI).

El Gobierno decidió en las últimas 
horas avanzar con la conformación de 
una bicameral, proyecto que estaba 
frenado desde diciembre y que vuelve 
a estar en agenda tras la expulsión de 
Posse, según informó el periodista Da-
vid Cayón en C5N.

Luego de que la presidente de la 
Cámara alta Victoria Villarruel desig-
nara a los senadores que integrarán la 
bicameral, esta semana hará lo propio 
su par de la Cámara de Diputados, 
Martín Menem.

“Uno de los primeros temas que 
van tratar es el caso Posse. Quieren 
saber cuánto tiene de información”, 
contó el periodista, quien indicó que 
se tratará de “una bicameral secreta”.

“En los días previos, incluso los 
propios funcionarios eran los que ex-

plicaban que a Posse lo habían echa-
do porque había espiado a Sandra 
Pettovello. Después parecía que había 
espiado a Karina Milei, a Santiago Ca-
puto y al propio presidente Javier Mi-
lei”, expuso por su parte la periodista 

Rosario Ayerdi quien resaltó que “lo re-
conocen los propios funcionarios de la 
Casa Rosada y alimentan esta versión”.

Según Cayón, Milei “no le perdona 
a Posse que haya investigado a Karina 
Milei”.

INVESTIGAN LOS VIAJES DE JAVIER MILEI AL EXTERIOR

El presidente Javier Milei em-
pezó a ser investigado por la Jus-
ticia a raíz de los numerosos via-
jes que hizo al exterior antes de 
cumplir seis meses en el poder, y 
en los que se movió con custodia 
y comitiva aún en los casos en que 
se trató de periplos privados.

El fiscal Ramiro González so-
licitó esta semana una serie de 
medidas previas para empezar a 
investigar los viajes al extranjero 
realizados por Javier Milei a Espa-
ña (donde se originó una crisis di-
plomática con Pedro Sánchez que 
podría complicar la interacción 
con toda Europa); a Estados Uni-
dos (donde dio entrevistas que 
dieron que hablar), Israel y El Sal-
vador, entre otros países.

González intentará determinar 
si ocurrió el delito de “malversa-
ción de caudales” u otro similar, 
para lo cual empezó por pedir que 
le expliquen cuál el protocolo de 
los viajes de Milei, informó el ca-
nal C5N.

Las averiguaciones correspon-

JUSTICIA

El Presidente hizo una serie de visitas -tanto oficiales como privadas- a países como España, Estados Unidos e Israel, y fue denunciado 
por la oposición.

den a las denuncias penales for-
muladas por miembros del Frente 
de Izquierda (FIT ) en la Legisla-
tura porteña; de la Unión Cívica 
Radical (UCR) en la Cámara de 
Diputados de la Nación, y otros 
planteos particulares.

Por el momento Javier Milei 
desistió de viajar a Italia y Espa-
ña en junio, entre otros motivos, 
para asistir a una entrega de pre-
mios en Madrid y a la cumbre del 
G7 en la región italiana de Apulia.

El mandatario tampoco asisti-
rá a la Cumbre por la Paz en Sui-
za, pero sí se reunirá con su par 
de Francia, Emmanuel Macron, 
el próximo 19 de junio en el Pala-
cio del Elíseo en París para hablar 
del intercambio comercial con el 
país, la situación geopolítica por 
la guerra entre Rusia y Ucrania y 
el proceso de ingreso a la Orga-
nización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económico (OCDE) y 
a la Organización del Tratado del 
Atlántico Norte (OTAN) en cali-
dad de “socio global”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

En medio de la fuerte polémica por 
los alimentos retenidos, el ahora jefe 
de Gabinete reiteró su defensa a San-
dra Pettovello.

El escándalo por los alimentos re-
tenidos en galpones del Ministerio de 
Capital Humano continúa, ahora, con 
investigaciones por parte de la Justicia 
en el área de contrataciones de la car-
tera que conduce Sandra Pettovello. 
Lo cierto es que, en los últimos días, 
la Cámara Federal desestimó la apela-
ción del Gobierno a la orden del juez 
Casanello, por lo que la gestión liber-
taria deberá poner a disposición de la 
Justicia el detalle de los alimentos y de 
cómo serán repartidos.

Como era de esperarse, esto desató 
la Furia de los integrantes del equipo 
de Javier Milei, especialmente de Gui-
llermo Francos, quien ya se había pro-
nunciado a favor de la ministra que ha 
sido puesta en tela de juicio, incluso, 
por sectores adherentes a La Libertad 
Avanza.

En este sentido, el exministro del 
Interior cuestionó el accionar del juez 
Casanello y la Cámara Federal porte-
ña: “Ella (Pettovello) está viviendo un 
momento complicado, porque, para 
ponerlo claro, ¿a vos te parece que un 
juez federal de la Nación y una Cáma-
ra le pueden decir al Poder Ejecutivo: 
‘mandenme el plan de distribución de 
alimentos’?”, lanzó en diálogo con Ra-
dio Rivadavia.

“¿Quién se cree que es la Justicia? 
No hay separación de poderes. La ad-
ministración es del Ejecutivo”, indi-

có indignado, al mismo tiempo que 
sostuvo que la Justicia debe actuar 
en caso de existir “delito”. Y agregó: 
“¿Cómo pueden decirle al Ejecutivo 
en 24 horas presenten un plan para 
la distribución de alimentos? ¿Y si la 
política del Gobierno no es esa? ¿Y si 
esos alimentos están para situacio-
nes de emergencia?”, preguntó.

En torno a la crisis por las con-
trataciones del Ministerio de Capital 
Humano con la Organización de Es-
tados Iberoamericanos (OEI), expli-
có -a modo de justificación- que se 
utilizan para financiar “personal en 
el sector público mientras todavía no 
está designado”.

“Hubo una denuncia sobre ese 
tema y eso fue a la oficina anticorrup-
ción. Ese organismo le dijo a Petto-
vello que tenía que presentarla en la 
Justicia y fue lo que hizo. No hay ahí, 
hasta el momento, la demostración 
de un ilícito”, concluyó.

GUILLERMO FRANCOS: ¿QUIÉN 
SE CREE QUE ES LA JUSTICIA?”

La facturación total fue 100 pun-
tos inferior a la inflación. Se compli-
ca el relato oficial de la recuperación 
económica.

Mostrando una fuerte retracción 
en el consumo, las transacciones con 
tarjetas de crédito en mayo alcanza-
ron a $7.877.139 millones, un 170,8% 
más que en el mismo mes del año pa-
sado, pero unos 100 puntos por deba-
jo de la inflación acumulada.

Este dato complica el relato oficial 
que sugiere que lo peor de la crisis se 
habría transitado durante los meses 
de marzo y abril. Si se compara con 
abril de este año, las ventas con tar-
jetas de crédito aumentaron 9,2%, en 
este caso superando a la inflación es-
perada para el período.

Guillermo Barbero, de First Capi-
tal Group, destacó que es “el segun-
do mes consecutivo de alza real y la 
creciente oferta de ventas en cuotas”. 
Remarcó que “cada vez más comer-

cios se suman a la oferta de venta en 
cuotas con o sin intereses a través del 
programa Cuota Simple o con finan-
ciamiento privado”.

Añadió que “también se observa 
la reaparición de planes con hasta 12 
cuotas. Todas estas son acciones co-
merciales y financieras que favorecen 
la recuperación de las carteras de cré-
ditos”.

El informe de la consultora precisó 
que el consumo en dólares con tarjetas 
de crédito registró una suba interanual 
del 65,1% aunque con un comporta-
miento mensual irregular alternando 
alzas y bajas.

“En mayo hubo una suba del 10,2% 
respecto al mes anterior. El total as-
cendió a US$ 464 millones. Los sal-
dos de cartera se están acercando a 
los existentes previo a la pandemia, lo 
cual indica una normalización de la 
operatoria”, explicó Barbero.

BAJARON LAS VENTAS CON 
TARJETAS DE CRÉDITO EN MAYO

ECONOMIACONTRA EL JUEZ CASANELLO
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Catalina María Löffler
Jefe de redacción: Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987 Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino



  TIEMPO FUEGUINO | 7 de Junio  de 202420 | 


